

La Mañana

MARTES 2 DE
ENERO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Carlos Manuel Merino Campos, gobernador de Tabasco
Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación
Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes
Óscar David Lozano Águila, director general de la empresa Tren Maya

GOBIERNO DE TABASCO

1. Al iniciar la conferencia matutina desde Tabasco, el gobernador, Carlos Manuel Merino, destacó que la actividad económica de esta entidad repuntó 11.5% en 2023, siendo la tercera economía de mayor crecimiento en el país; informó que se generaron 80 mil empleos en el estado, gracias al Tren Maya, el Corredor Interoceánico y a los programas sociales. Destacó que se ha reducido en más de 50%, la mayoría de los delitos, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública; "hoy existe un solo México gracias a la Cuarta Transformación", sentenció.

Dijo que los tabasqueños esperan seguir contando con la presencia y el apoyo del presidente, ya que es su tierra, su agua y su gente.

2. Adelantó que a finales de enero inaugurará el Malecón de Villahermosa, Tabasco, para lo cual tanto el gobierno estatal como el municipal ayudarán a mejorar las fachadas de las casas. Sobre el acueducto que se construye también en la capital, Carlos Manuel Merino informó que se está llevando a cabo de acuerdo con el calendario, ya que éste contará con 4 etapas de un kilómetro cada una y una planta que aportará mil litros, por los que pasará de mil a tres mil litros por segundo de agua limpia.

SEGURIDAD

1. Luis Cresencio Sandoval expuso que los índices delictivos están a la baja en Tabasco, aunque los municipios Centro, Cárdenas, Huimanguillo y Comalcalco, concentran la mayor incidencia delictiva. Refirió que el estado tiene un superávit de 40% con relación a efectivos de seguridad pública y cuenta con 14,281 elementos operativos de las fuerzas de seguridad; refirió que hay 5 coordinaciones regionales y 9 instalaciones de la GN.

Señaló diversos aseguramientos de drogas, armas y efectivo en la entidad; informó que gracias a los alertamientos aéreos y trabajos de inteligencia aérea se decomisaron 6 aeronaves, un vehículo y hay 5 detenidos. Agregó que, respecto al combate al huachicol en Tabasco en 2023, hubo 9 personas detenidas, 4 buques y 2 vehículos asegurados y se decomisaron 138 toneladas de combustible.

BIENESTAR

1. Ariadna Montiel anunció que en 2024, la Pensión para Adultos Mayores será de 6 mil pesos bimestrales; detalló que en el primer bimestre habrá 12,101,111 derechohabientes, por lo que la inversión social anual será de 465,048 mdp; hizo una comparación de esta administración, la cual destinará a este programa 1,440,109 mdp, mientras que en el sexenio anterior se destinaron 211,886 mdp. Informó que por la veda electoral la dispersión de los fondos de la Pensión del Bienestar de los bimestres marzo-abril y mayo-junio será entregada en febrero; además, destacó que para 2024 el salario mínimo es de \$248.93 pesos diarios, lo que representa un aumento del 110% del poder adquisitivo respecto a 2018.

2. Informó que lo que en lo que va de su Gobierno, se han invertido en la pensión para adultos mayores 1,440,109 mdp; destacó que antes de su gobierno, las personas con discapacidad no recibían apoyo, mientras que en 2024, éstas recibirán \$3,100 pesos bimestrales. Destacó que durante su administración se han destinado 11,396 mdp para la pensión de personas con discapacidad.

3. Respecto al Bienestar, aseguró que en cuanto al presupuesto de obras, tiene el compromiso de terminar todas las que están en curso, como lo son la Refinería Olmeca en Dos Bocas, el proyecto del Itsmo de Tehuantepec y el Tren Toluca-Ciudad de México, entre otras. También dijo que busca mejorar la situación salarial del personal al servicio del estado, como maestros y personal de salud.

Reveló que llevan más de un millón de maestros basificados y que el salario mínimo es de 16 mil pesos mensuales; además de que se planea crear 200 universidades. Reveló que creó un fideicomiso para huérfanos y viudas, cuando estuvo como Jefe de Gobierno del Distrito Federal.

Aseguró que los ingenieros militares y la Secretaría de Marina están haciendo grandes obras. Reveló que en Tabasco nunca se habían llevado a cabo obras de desasolve, como lo están haciendo ahora.

MEDIOS

1. El presidente recordó que hace poco hubo mucha difusión a nivel nacional de una campaña publicitaria sobre la supuesta inestabilidad en Tabasco; destacó que en la entidad los homicidios dolosos mantienen una tendencia a la baja, pasando de 565 en 2019, a 210 en 2023. Señaló que en sexenios anteriores se culpaba de todo y por todo a los funcionarios del gabinete federal, mientras que a los presidentes se les excusaba todo.

Reprochó que nuevamente volvieron los publicistas para aconsejar a los precandidatos que lo ataquen en sus precampañas; aseguró que ya no funcionan los publicistas que atacan, porque "parten de una idea equivocada, de un criterio que data de siglos". Reveló que Alejandro Quintero Iñiguez encabeza la campaña negra contra su gobierno; refirió que fue vicepresidente de Televisa, dueño de TvPromo y el cerebro de la campaña de promoción de Enrique Peña Nieto; "no voy a decir para quién trabaja, porque me pueden cepillar; en el sexenio pasado charoleaba para la guerra sucia en contra mía", expresó.

2. Denunció que hay una campaña de desinformación y noticias falsas en redes sociales, que afirman que la gasolina cuesta 28 pesos por litro; "era empezar el año mintiendo, todo orquestado, porque tienen en las redes gente contratada y robots", sentenció.

PODER JUDICIAL

1. Reiteró que enviará una iniciativa para que jueces, ministros y magistrados sean elegidos democráticamente para limpiar de corrupción el Poder Judicial; "No es que cualquiera vaya a ser magistrado o ministro, son unos exagerados, mentirosos, porque andan diciendo que ahora cualquier ciudadano va a ser ministro", expresó. Reveló que encontró una resolución de magistrados en donde le daban de plazo al MP, que acusaba a los supuestos participantes en la desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa, 10 días para demostrar, con el protocolo de Estambul, si habían sido torturados o no, pero los acusados fueron puestos en libertad por supuesta tortura, sin haberla demostrado.

INFRAESTRUCTURA

1. Sobre el volumen de desasolve, mostró un plano de dragado actual y recomendó trabajar más en el Río de la Sierra. Reveló que se han adquirido dragas nuevas para trabajará más en limpiar ríos y quitar fangos en toda la planicie de Tabasco, porque se taponean los causes de los ríos. Dijo que ahora se tiene mayor control sobre las presas y que en el Grijalva hay 4 hidroeléctricas que buscan generar energía no contaminante, pero anteriormente se entregaron esas concesiones a plantas privadas, lo que limitaba la creación de energía de la CFE.

Aseguró que cuando entró como presidente Tabasco se inundó, porque el gobierno no podía con los organismos que quedaron de administraciones anteriores, por ello decidió dismantlar todo y trabajar a favor del interés público; reveló que las empresas metieron amparos para evitarlo, pero el gobierno no dará paso atrás, se deberá reformar todo eso para asegurar que los trabajos sigan.

2. Acerca de la infraestructura vial, conectividad y desarrollo turístico en Tabasco, el presidente aseguró que van a concluir con el Tren del Istmo, con la línea de Coatzacoalcos que conecta con el Tren Maya. Aseguró que el Puente San Manuel quedará muy bien, porque se están usando estructuras seguras. Dijo que Tabasco tiene el Museo de la Venta, que es uno de los mejores museos y que trae mucho turismo extranjero, porque tiene la cabezas colosales; recomendó a la gente que visite el museo para conocer más de la cultura Olmeca.

Aseguró que en el trópico sí se pueden crear obras, aún con el calor. Tabasco tiene muchas posibilidades para el desarrollo petrolero, porque ahora es el estado que produce más petróleo, se ampliaron las reservas y se hicieron más descubrimientos de pozos. Dijo que en 30 años, las nuevas generaciones tendrán posibilidad de trabajo y bienestar gracias a esto. Seguirán dando mantenimiento a carreteras federales, antes de que termine su administración, así como los gobiernos estatales harán lo propio.

Considera que Tabasco, y el sureste en general, tendrá mucho trabajo y desarrollo. Aseguró que el país está crecimiento mucho tanto en norte como en el sur y sureste.

MEDICAMENTOS

1. El presidente explicó que la nueva Megafarmacia tiene como propósito ser un almacén de medicinas de todo el sector salud, en 90 mil metros cuadrados; desmintió los dichos que refieren que ya no se iban a tener medicamentos en los centros de salud y hospitales; aclaró que continúa el mismo sistema de distribución de medicamentos de los 20 mil unidades médicas públicas, las cuales tienen una farmacia que continuará siendo abastecida de medicinas.

TRANSPARENCIA

1. Convocó a un reportero a que le presente a un dirigente político que haya hablado más de corrupción que él. Dijo que antes no se trataba el tema, pero que él lo ha hecho en sus libros, porque está comprometido a terminar con ella. Contó que la gente le ha respondido que Carlos Salinas es el presidente vivo que más corrupción ha tenido en el país, incluyendo a su familia.

Dijo que antes el presupuesto no le llegaba al pueblo, que solamente les daban frijol con gorgojo. Que la gente no recibía más que patos y chivos; en 2012 recibían tarjetas de Monex y Soriana, incluso tarjetas telefónicas. Dijo que los pseudointelectuales cada 10 minutos están defendiendo al régimen neoliberal y al PAN. Recordó cuando le hicieron el fraude en las elecciones, que mintieron para imponer a Felipe Calderón y que aunque hay aún mucha gente engañada, la mayoría ya no se deja llevar por las mentiras de medios como el Reforma.

Aseguró que la gente tiene tan lavadas las ideas, que todas las obras que su gobierno está construyendo las ven mal y critican, que no cambian con nada el pensamiento neoliberal.

PROCESO ELECTORAL

1. Aseguró que las elecciones 2024 serán limpias y libres, que la gente tendrá al gobierno que elijan. Aseguró que su gobierno no repartirá nada para manchar las elecciones, las cuales se garantizará que sean seguras.

DATO ADICIONAL

El 30% del personal de la Refinería Olmeca de Dos Bocas, será de origen tabasqueño.

FRASE DEL DÍA

Al cuestionarle sobre el caso de un presidente municipal de Tabasco, que dijo no tener tiempo para la gente, expresó: "Hay cuestionamientos a los presidentes municipales, muchos hacen su labor, están trabajando muy bien, otros no están cumpliendo y se vuelven también cínicos".

P/C
SOLUTIONS
LATAM